
“哎呀，我给你说，这一届进伟又选上了

村支部书记，在我们村可真是大快人心啊。人

家进伟干的这两年，可为村里干了不少实事。

你看看我们村里现在的绿化，还有这村里铺

的路，都是人家搞的，大街小巷都铺了。还有，

你看我门前，以前是一个臭水坑，多少年了都

没人管，人家进伟干村支书后，没让我出一分

钱就带着人和机器把坑给填了，而且还种上

了花草，前两天开花，看着美哩很……”提起

潘进伟，今年已经 71岁高龄的汝南街道粪堆

赵村村民赵占立一下子打开了话匣子，“你可

以到村里去打听打听，提起进伟，村里不管谁

都说他好。”

今年 44岁的潘进伟 1990年入伍，有 3

年的部队生涯，退伍后在原汝州火电厂任职，

后来下岗又到湖北做矿石代办生意，为人仗

义厚道，有着雷厉风行的做事风格。

潘进伟在湖北做矿石生意的 4 年期间，

因为做事诚信，结交了不少朋友，在外面他办

事老实诚，别人都尊称他一声“老潘”。

2014年 10月，遇到村委换届，村里有几个

老党员和长辈到家找到他，希望他能出来竞选

村委会成员，为村里做些事情。潘进伟当即反

对，他知道村里的工作繁琐、复杂，他不想趟这

摊浑水，而且家里人也都不支持他。再说，村里

的工作很不好做，都是乡里乡亲，有一点做不

好就会里外不是人。后来村里的老党员和长辈

们多次找他谈，还动员潘进伟的亲哥哥去说服

他，最后，他决定回家，为粪堆赵村的百姓奉献

自己一个党员应尽的义务，改变家乡的面貌。

身先士卒

“不管做人还是做事，我既然做了，我就

会全力以赴，做到问心无愧。”潘进伟理直气

壮地说。

2014 年 11 月潘进伟入选村委会成员，

2015年 3月，村里换届选举潘进伟当选村支

部副书记，2017年 6月，潘进伟接任汝南街道

粪堆赵村支部书记。他上任的第一件事刚好

遇到全市农村人居环境整治，在随办事处外

出观摩，看到外地示范村的环境后，潘进伟震

惊了：同样是农村，怎么差距就这么大。他暗

下决心，也要让粪堆赵村变个样。

观摩中，别的村支部书记都在问各种经

验时，潘进伟却只问一句话：“第一步该干什

么？”“通下水道，扒旱厕”这是他得到的答案。

当天回到村里，潘进伟就召开村两委会

议，针对人居环境整治的第一步“扒旱厕”布

置任务。农村的旱厕，是多少代人留下的老问

题，想改变可不是一件容易的事。潘进伟决定

先拿自己家开刀，做个表率。他扒完自己家的

旱厕，然后再扒自己亲兄弟家的。村民看到后

都说：“人家是书记，人家还拿着铲干活呢，咱有

啥理由不干。”这样，粪堆赵村的旱厕很快就拆

除完毕了，没有遇到阻力和群众的反对意见。

打造新风气

村子要改变，村两委干部队伍的团结是

关键。以前村委开会，会场上有抽烟的，有跷

着二郎腿的，有说笑的，有来回走动的，会场

一片混乱。潘进伟接任村支部书记后决定要

改变这种不良的风气。

2017年 7月 1日，在村里开全体党员会

议的时候，会前，潘进伟突然叫了一声“全体

起立”“奏国歌！”他这一招，把那些一直散漫

惯的村干部当时就镇得一愣。一首国歌奏完，

全场坐下后，现场是从没有过的安静。

潘进伟说：“奏国歌时，会有一种心灵的

震撼。新的村两委班子，就应该有新风气新气

象。会前奏国歌，也是让所有党员都在心理上

有触动，让他们感受到会议的严肃性。”这样

的制度，一坚持就是两年，从那以后，每逢村

里有集体大会，都会在会前先奏唱国歌。

“现在村里面开会，全场规规矩矩的，没

有一点杂音，这是前所未有的。”村监督委员

会成员赵天玉说。

用实事说话

赵天玉是粪堆赵村前多年的老支书，在

潘进伟刚开始接任村支部书记的时候，他并

不看好潘进伟，并且对潘进伟刚开始的工作

还抱有怀疑态度。

潘进伟为了让这位老支书彻底打消顾

虑，直接邀请赵天玉担任村监督委员会成员，

来监督自己的工作。

自从赵天玉亲眼目睹了村里面的几件大

事后，说起潘进伟，赵天玉吸上一口烟说道：

“这孩子干工作不虚，他是真想把村里变个样

子。而且他干工作很有想法，也很有办法。进

伟踏踏实实干工作，他只要有这上进心，我们

这些老同志就想多支持支持他。这次村支部

换届选举，进伟以 80票的高票再次当选村支

部书记。村里的变化大家是有目共睹的，我们

都看在眼里记在心里。”

家里的另一面

说话间，已经到了中午，潘进伟惦记今年

已经 81岁高龄的老娘。

潘进伟介绍，母亲戎爱芝患老年痴呆已

经有 10年之久，常年坐在轮椅上不能动弹，

吃喝拉撒都需要人照顾，现在是他们弟兄 5

个轮流在照顾。

“今天老娘是在四哥家，我见她老逗她。”

潘进伟笑着说。

走进四哥家大门，院子里，戎爱芝坐在轮

椅上似懂非懂地听着潘进伟四嫂和邻居闲

聊。看到潘进伟进来，四嫂和邻居打趣地问戎

爱芝：“你看谁来了，你认识不认识。”戎爱芝

抬眼一看，便哈哈大笑了起来，引得周围其他

人也哈哈大笑。

潘进伟笑着走到老娘跟前，二话不说，直

接把手伸进老娘的胳肢窝，挠得老娘又笑又

急，缓慢地伸出手要打他。没想到，老娘还没

打到他，潘进伟却先伸手照着老娘的背，啪啪

就是几巴掌。这还不算完，打完背，潘进伟又

调皮地绕一圈走到老娘面前，对着老娘的鼻

梁又咣咣刮了几下，逗得老娘又大笑起来。这

次，老娘伸手的速度明显快了，抓着潘进伟的

手拍了几下。这举动，引得大家都哈哈大笑起

来。

当大家都安静下来后，记者不解地问潘

进伟：“你也是 40多岁的人了，为什么这样给

老娘开玩笑？”

潘进伟褪去刚才的笑容，说：“你想啊，老

娘她一瘫痪就是 10年，经常性地坐在这轮椅

上，手脚时间长都僵硬了。我每次回来逗逗

她，就是想让她多动动、活动一下身子，多笑

笑活动一下面部肌肉和说话能力。拍她的背，

是因为她经常坐在轮椅上弯着腰，想用拍打

的办法让她舒展一些。”

说到这儿，老娘笑着对潘进伟说：“就你

能。”

“娘，我睡觉睡落枕了，现在脖子疼得厉

害，怎么办啊？”潘进伟打趣地问道。

“落枕了，拿根擀面杖擀擀。”老娘用埋怨

的语气缓慢地说。

院子里又是一阵哈哈大笑……

如今的粪堆赵村淳朴的民风又回来了。

在潘进伟的带领下，粪堆赵村从汝南街道最

落后的村到现在的全市三星级文明村，是以

前村民们想都不敢想的。

村民看到了希望，干部树立了信心。秸秆

禁烧百姓拥护，垃圾集中处理百姓支持，天然气

管道架设百姓配合，村民的信访量月月为 0，村

里的各项工作都在稳步有序开展。现在粪堆赵

村的面貌日新月异，村两委会班子团结稳定，村

内各项工作正按党支部预设的方向稳步迈进，

荣誉墙挂满了奖牌。 宋乐义 王德伟
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“百年大计，教育为本。教育寄托着家庭

对孩子未来的期盼，每位家长都希望为孩子

选择一所好学校，跟随一个好校长、好老师。”

5月 6日上午，在市文体中心，河北衡水中学

执行校长马志伟说道。

马志伟说，衡水中学在短短几年的时间

里，升学成绩发生如此大的变化，在很多人眼

里简直就是“一个教育的神话”。很多人都问

其中到底有什么秘密，到底有什么绝招？其实

既没有绝招，也没有秘密，如果非要总结一

点，那就是陆游的一句诗里讲的，“功夫在诗

外”。陆游认为，要写好诗，光懂得诗的格式和

写诗的技巧是远远不够的，必须深入生活中

去，在阅历上下功夫，即所谓的“功夫在诗

外”。很多学校抓升学率，往往采取的是直奔

主题、短兵相接，死缠烂打的战术。而我们的

策略不是这样，我们不能单纯地为了抓高考

而去抓高考，我们要从德育方面入手，高考是

我们的附带目标，鸡蛋从外部打开是食物，从

内部打开是生命，我们要让学生发自内心地

想着学习，从各种活动中引导他们，从而达到

学生学习的目的，使学生得到了多元化全方

位的发展。

1 月 19 日，汝州外国语学校与河北衡

水中学友好合作办学正式签约，从此标志

着我市与全国知名高中衡水中学的正式

联姻。

面对此次签约合作，马志伟说，考虑到两

地考试模式、生源等不一样的情况，汝州外国

语学校不可能完全复制河北衡水中学，“我们

要会取长补短，把衡水中学的办学理念、精

神、管理等学过来，加入咱本地化特色，办成

一所优质中学。汝州市的当前教育比较理智，

注重教育的内在规律，不是一味追求分数。家

长也开明，希望孩子多方面发展。”他说：“教

育是有内在规律的，汝州市教育很精彩，一定

要走自己的路。”

“汝州外国语学校以人为本，追求卓越

的办学理念，做负责任的老师、办负责任学

校的办学本质，再加上社会各界及市领导

对汝州外国语学校的关注和支持，加强与

衡水中学深度合作，引进衡水中学优秀教

师和优质教学资源等种种优势，使我坚信

通过我们的共同努力，汝州外国语学校将

在不久的将来快速成长起来，相信未来几

年，北大、清华将不再是梦想。”马志伟满怀

信心与期待地说道。

牛莉萍

5月 9日，市妇幼保健院专家团队来到了夏店镇关帝庙村进行义诊活动，产科、儿科、外科、产后康复科、五官科等 6个科室

共 10余名医疗人员，对当地群众进行血压、心电图、彩超检查，发放宣传材料，指导群众用药。 刚鑫雨 摄

飞虎小镇规划汇报会召开

本报讯 （记者 于俊鸽） 5月 10日，飞虎小镇规划汇

报会召开，会上听取了飞虎小镇空间发展规划、核心区建设详

细规划情况的汇报。飞虎小镇位于寄料镇和蟒川镇境内，规划

面积 43.33平方公里，总投资 24.63亿元，小镇的建设将依托

九峰山景区良好的资源环境、历史文化和旅游基础，着力打造

国家级田园综合体。市领导陈国重、胡洪献就规划的优化提升

提出意见。

国家林业局莅汝调研我市
龙山森林康养特色小镇

本报讯 （记者 牛莉萍） 5月 10日，国家林业局场圃

总站国有林场管理处处长隗合飞、北京林业大学教授岳德鹏、

省林业厅保护处副处长郑红卫一行莅汝，调研龙山森林康养

特色小镇并召开座谈会。市领导张伟、张剑奇、焦慧娟陪同调

研并参加座谈。

中国财科院在我市设立 PPP创新实践研究基地

本报讯 （记者 关莉燕） 5月 10日，中国财科院 PPP

研究所所长彭程和国商基金董事长王宪盈一行莅汝，调研我

市财政国资整体工作、项目建设情况，并决定在我市设立“政

府和社会资本（PPP）研究所创新实践研究基地”。市领导刘鹏、

翟会杰陪同调研。

市委办传达学习我市脱贫攻坚第九次推进会议精神

本报讯 （记者 赵子豪） 5月 10日，市委办公室学习

我市脱贫攻坚第九次推进会议精神传达会在市委 307会议室

召开。市委常委、秘书长李涛出席会议。

平顶山军分区副司令李涛莅汝检查
民兵整组和应急连建设工作

本报讯 （记者 刚鑫雨） 5月 10日，平顶山军分区副

司令员李涛、动员处处长马斌带领工作组莅汝，检查了民兵整

组和应急连建设工作，并就相关工作提出具体要求。市领导梁

建文、司伟宽、姚军柱参加活动。

河南信息统计职业学院与我市产业集聚区
产教融合、院企合作座谈会召开

本报讯 （记者 陈晶） 5月 11日，河南信息统计职业

学院与我市产业集聚区产教融合、院企合作座谈会召开。市领

导姚军柱、汪聚涛出席会议。

市食品安全工作评议考核整改推进会议召开

本报讯 （记者 吴伟伟） 5月 11日，2017年食品安全

工作评议考核整改推进会议召开。会议通报了省政府食安委

对我市 2017年食品安全工作评议考核结果，部署中小学校校

园及周边食品安全护幼行动、打击视频非法添加、假冒伪劣、

欺诈和虚假宣传专项整治行动。市领导赵三壮出席会议。

我市组织收听收看全省三夏生产暨推进农村
集体资产清产核资两区划定工作电视电话会

本报讯 （记者 吴伟伟） 5月 10日，全省三夏生产暨

推进农村集体资产清产核资两区划定工作电视电话会召开。

市领导史清秀等收听收看了会议实况。

我市将集中宣传防灾减灾日

本报讯 （记者 吴伟伟 通讯员 陈向博） 5月 10

日，我市 2018年“防灾减灾宣传周”动员会召开。今年 5月 7

日至 13日为防灾减灾宣传周，5月 12日是我国第十个“防灾

减灾日”，活动的主题是“行动起来，减轻身边的灾害风险”。市

领导杜江涛出席会议。

本报讯 （通讯员 张亚楠） 为切

实解决家庭困难残疾儿童学前教育训练

和生活费问题，5月 10日，市 2017年度

残疾人事业专项彩票公益金助学项目

（学前教育）工作有序进行，目前已进入

收尾阶段。

市残联按照《河南省残疾人联合会关

于做好残疾人事业专项彩票公益金助学项

目（学前教育）工作的通知》要求，本着严格

手续、规范管理、重点扶持的原则，开展学

前教育资助工作。凡是具有我市户籍 3-6

岁（重度智力残疾可放宽至 10岁）正在学

前教育机构中接受教育的家庭经济困难的

残疾儿童（包括新入园，已在园），均可享受

3000元助学项目资金。

此次共与我市 64个幼儿园签订“彩

票公益金助学”项目执行协议，为 80 名

家庭经济困难的残疾儿童享受普惠性学

前教育提供资助，提高了我市残疾儿童

学前教育入园率、巩固率，推进了学前特

殊教育的发展。

两校合作 携手共进
———访河北衡水中学执行校长马志伟

潘进伟：做问心无愧村支书

本报讯 （通讯员 钟继刚） 我市第六届运动会新增煤

山公园门球赛点，5月 9日 -5月 12日连续进行。为保障赛事

顺利进行，煤山公园积极配合市六运会组委会做好赛事筹备

工作，根据赛事情况，调整人员及工作时间加大园内的清扫保

洁力度，同时还加大园内保安的巡逻力度，协助组委会维护赛

场周边秩序，并在园内增设赛场指引牌，增派志愿服务人员为

参赛队员和观看者做好指引工作。

市残联为 80名困难残疾儿童提供学前教育资助

本报讯 （记者 牛莉萍）“要不是步步高集

团董事长孟武的帮忙，我们村这个绿化游园怕是还

得一阵子才能建成。现在游园已经基本完工并投入

使用了，这都是孟总的功劳啊……”5月 9日，在陵

头镇樊窑村新建成的游园内，该村村干部高兴地说

道。

为响应建设美丽新农村的号召，改变本村环境

面貌，樊窑村决定在村里新建一个面积为 10亩的

绿化游园，建造过程中，资金出现了困难，老家是陵

头镇的河南孟氏春步步高实业集团有限公司董事

长孟武，在得知游园建设遇到困难后，立即组织人

员了解情况，在得知游园建设需要一批绿化苗木

后，无偿捐助了包括桂花、石楠、蜀桧等 300颗价值

万余元的绿化苗木。如今，游园已建设完工并投入

使用，极大地丰富了该村群众的日常娱乐生活。

近年来，步步高集团以“大爱、诚信、合作、创

新”为企业文化，始终将“大爱”精神放在企业经营

的首位，定期为周边市政工作人员提供爱心物资，

并对周边乡镇贫困居民、学生提供经济支援以及奖

学金，得到了市民的广泛认可，在社会中树立了良

好的企业形象。如今，该集团已拥有旺京华百货、步

步高鞋业广场、步步高星级名店、步步高时尚女人

馆、步步高栾川商场、河南汝州玉川村镇银行等企

业及 380家万村千乡工程加盟连锁店。公司业务涉

及商品批零、电子商务、仓储交易、外事接待、餐饮

住宿、休闲娱乐、鞋业皮革加工、金融服务、商业地

产、城市基础设施建设投资等领域。

河南孟氏春步步高集团
帮扶樊窑村新农村建设

市六运会门球赛还有个赛点

本报讯 （通讯员 卫红霞） 5月 10日，第十四届中国

（深圳）国际文化产业博览会开幕。中国工美行业艺术大师、弘

宝汝瓷艺术总监王振芳作品《中华和瓶》亮相河南主展馆“国

礼墙”———工艺美术精品展示区，以独特的魅力向世人展示了

汝瓷风采。

据悉，此次入选“国礼墙”的作品均为河南省委宣传部精

心挑选的国礼作品。弘宝汝瓷《中华和瓶》由两个经典瓷器造

型“玉壶春”连体而成，饰以双龙耳，寓意交流、融合、合作、共

赢，被誉为“中华文化符号”，是河南省政府 2011年指定礼品，

香港《文汇报》年度礼品，现被希腊亚洲博物馆、台北市政府、

河南博物院等永久收藏。

弘宝汝瓷《中华和瓶》亮相
中国（深圳）文博会“国礼墙”


